

WORLD
THEATRE
DAY



JOURNÉE
MONDIALE
DU THÉÂTRE



Professional
Association of
Canadian Theatres

JOURNÉE MONDIALE DU THÉÂTRE PAR JANI LAUZON 2024 L'AMBASSADRICE DU CANADA

Pendant un moment, imaginez votre vie sans le pur plaisir d'entendre un rire traverser le public ou sans celui d'entendre un silence collectif après le moment de transformation où un personnage dit quelque chose qui vous transporte, vous fait réfléchir et vous coupe le souffle. Sans le plaisir d'avoir accès au génie d'un élément de conception qui vous surprend en créant un monde complètement nouveau, un monde que vous n'auriez pas pu imaginer.

Nous avons eu un aperçu d'une vie sans ces moments au cours des dernières années. Nous sommes resté·e·s à la maison, nous nous sommes isolé·e·s comme on nous avait dit de le faire. Et maintenant, nous nous retrouvons devant un choix : faire preuve de complaisance ou nous mobiliser pour nous assurer que notre capacité à être ensemble, à apprendre les un·e·s des autres, demeure importante dans notre vie.

Je n'en veux pas à la génération de mes enfants pour leur amour des médias sociaux et de la création de contenu amusant, instantané et facilement accessible. Et je comprends qu'à l'occasion, nos esprits fatigués et surstimulés préféreraient laisser l'IA écrire nos discours... et non, l'IA n'a pas écrit celui-ci pour moi.

J'ai envie d'un rayon d'espoir... non, d'une garantie que nous allons continuer à être curieux·ses. Que nous allons encore aspirer à une stimulation intellectuelle et que nous allons activement chercher l'excellence de l'espèce humaine; en luttant pour trouver l'amour et l'acceptation qui ne peuvent venir que lorsque nous allons à la rencontre de l'autre pour le comprendre. C'est cela que le théâtre nous permet, l'opportunité de nous connaître en nous racontant des histoires. Des histoires qui nourrissent nos esprits, nos cœurs et nos âmes.

Que ce soit grâce à nos artistes indépendant·e·s du nord, du sud, de l'est et de l'ouest, ou grâce à nos théâtres régionaux et commerciaux, ou grâce à nos petits et grands festivals; ce pays possède une riche tradition de rencontres pour se raconter des histoires, une tradition qui continue à nous mettre au défi et à nous inspirer.

Si vous avez suivi l'actualité, vous saurez à quel point les gens à travers le monde travaillent fort pour se relever d'avoir été privés d'expression culturelle et créative. Ensemble, nous pouvons nous assurer que ceci n'arrive plus jamais.

La seule façon d'avancer est de le faire ensemble. Nous faisons tous·tes parti·e·s du cercle. En cette Journée mondiale du théâtre, et à tous les jours à partir de maintenant, j'entrevois une résurgence, un cri de ralliement pour le théâtre, un investissement de la part de chacun·e d'entre nous. Que ce soit d'offrir une billetterie à prix réduit ou de venir au théâtre pour être témoin du

travail innovateur d'artistes extraordinaires, il est temps de se rassembler à nouveau et de célébrer ce que nous avons à offrir au monde.